

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** 78 (1933)  
**Heft:** 12

**Nachruf:** Nécrologie : le général José Paulo Fernandès  
**Autor:** [s.n.]

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 15.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

il était chargé de l'enseignement de la tactique. Il professe cette même branche à l'Ecole militaire du Polytechnicum de Zurich.

On s'accorde à dire le plus grand bien de cet officier supérieur, remarquablement doué, dont le brillant enseignement tactique a toujours conquis ses élèves, et qui a été jugé capable de réaliser cette performance peu commune de remplacer à la fois le colonel Borel et le colonel Otter.

---

## NÉCROLOGIE

---

### † Le général José Paulo Fernandès.

Nous avons appris, avec un vif chagrin, la mort du général José Paulo Fernandès survenue il y a trois semaines, alors qu'il faisait une promenade à cheval dans les environs de Lisbonne.

Cet officier très distingué, qui était inspecteur général de l'artillerie portugaise, fut pendant plus de vingt ans le correspondant de notre revue, à laquelle nous savons qu'il faisait l'honneur d'être très attaché. Ses « chroniques portugaises », à la fois objectives et toujours actuelles, étaient destinées, dans son esprit, à établir un lien entre son pays et le nôtre. Pensée touchante et qui témoigne non seulement de la qualité de son esprit, mais de celle de ses sentiments à l'égard de la Suisse.

Nous prions la famille du général Fernandès d'accepter l'hommage de notre profonde sympathie.

(*Rédaction.*)

---